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酝酝酿酿五五年年，，房房产产中中介介协协会会终终成成立立
业内希望协会能引导行业步入有序竞争的轨道

本报记者 李玉涛

历经五年的酝酿，日照市房产中介行业协会于6月11日正
式成立。过往一盘散沙、群龙无首、竞争无序的局面有望得以
改变。日照房产中介行业从起步到发展这10余年的时间，中介
经历了井喷期和退潮期，行业协会的成立也是必然。

>>行业现状

800余家门店

没有行业标准

漫步在市区各大街道，尤其
是居住区密集的地方，无处不见
房产中介的“身影”。

日照市房产中介行业协会副
会长、日照儒房地产总经理郑琳
这几天正在做着一项调查工作，
统计全市的中介门店数量。“市区
有670多家，加上区县的得有800多
家，现在还没统计完，估计还会
多。”她说。

“现在的行业现状就是多而
杂、散而乱。”协会会长万修光说。

据介绍，日照市房产中介
行业起步于2 0 0 0年左右，当时
房产中介服务还夹杂在婚姻介
绍所、家政服务所、清洁公司等
社区服务机构中做“兼职”。随
着房产中介交易市场的迅速扩
张，房产中介服务市场的需求
日渐迫切，迫使房产中介服务
异军突起，迅速形成独立的特
色行业。

“2009年左右，中介行业经历

了一个井喷期，那一年中介门店
就比之前多了一倍，全市共有
1000多家。”万修光说，当时从林海
小区北门进去，南门出来，就多达
27家门店。

而近两年，房产中介又经历
了“退潮期”，今年中介门店比去
年减少了一半。

据介绍，目前中介行业并没
有主管部门，没有统一的收费标
准和买卖合同文本，导致行业纠
纷不断。

>>协会成立

经历5年筹备

异地考察“取经”

6月11日，日照市房产中介行
业协会正式成立，虽然初期只有5

家理事单位，但儒房地产、鲁房置
换、日房置换等这5家中介机构占
据了日照50%的市场份额，足可引
导日照房产中介行业的发展。

“成立协会之后，感觉有组织
了，有保障了。”郑琳说，此前行业
群龙无首、竞争无序的局面有望
得到改变。

记者了解到，日照市房产中

介行业协会从萌芽到成立，前后
经历了5年多的时间。

“我们去北京、上海、深圳、青
岛、济南等地方去考察，他们的行
业协会都做得很好。”万修光说。

据介绍，协会成立也是市场
调节、行业发展的一个必然结
果。“日照房产中介行业发展了
10多年，到了该有行业协会的时
候了，其他很多行业都有行业协
会。”他说。

据了解，全国有百分之八十
以上的省、市、自治区和沿海百分
之九十以上的中等城市都已设立
了房产中介行业协会，山东省有

七个地级市已设立房产中介行业
协会，其余市都在筹备酝酿中。

>>业内展望

加强行业自律

促进有序竞争

对于行业协会的成立，业内
普遍比较认同，希望协会能真正
做点事情，推动整个行业进入有
序竞争的局面。

“对于行业自律应该会有很
大的作用，假如会员企业有员工
出现信誉问题，起码我们这5家企
业不会再用他。”万修光说。

郑琳也表示，协会能让会员
企业相互监督，规范市场秩序。

“我们儒房地产就是以儒家思想
为指导，人员流动性比较小，不仅
能让加盟店挣到钱，还能学到东
西。”她说。

据介绍，协会成立以后将组
织统一的培训，制定统一的收费
标准、合同文本。“我们会去拜访
各家中介机构的负责人，邀请他
们加入协会。”万修光说，倘若同
行都能加入协会，大家可以利用
这个平台，各自发挥最大的能量，
各种培训学习也可利用协会组
织，降低企业成本。

市区一条街上房产中介林立。 本报记者 刘涛 摄

(本报讯)2014年7月2号日照市
长信书香河畔项目6号楼、8号楼迎
来了封顶大吉的喜悦时刻，仿佛是
感觉到项目部日渐浓厚的人文气
息，在进入六月下旬以来日照连续
的闷热天气在今天也一改泼辣作
风，温儒尔雅起来。

上午十点半，社会各界朋友莅
临项目部出席参观封仪式。

上午十一点，彩旗招展，礼炮

齐鸣，雨神赐福，喜封金顶。
书香河畔是山东长信集团为

您倾力打造的“齐鲁人文大盘”
依香河美景，邻高科园校区。值此
集团创建十周年之际，长信人将为
日照父老乡亲献上一份浓浓的感
恩之情，并以最优的质量、最好的
服务回馈社会各界朋友一直以来
的信任与支持！

(苏诚)

雨神赐福 喜封金顶
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